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Betreff: Anfrage Die Grünen 

Verhandlungen zu RuhrFutur 
 
 
Anfrage
Wie bekannt, wurde die gemeinsame Bildungsinitiative RuhrFutur auf Initiative und weitgehend 
finanziert von der Stiftung Mercator im Jahr 2013 ins Leben gerufen. Sie hat zur Aufgabe, vor allem in 
unserem Verbandsgebiet die Rahmenbedingungen und die Qualität von Bildung zu verbessern sowie 
durch Vernetzung und gemeinsame Ziele für mehr Bildungsgerechtigkeit zu sorgen. In der inzwischen 
über 10-jährigen Arbeit hat sich RuhrFutur zu einem unverzichtbaren Akteur der Bildungslandschaft 
und Kooperationspartner im Ruhrgebiet entwickelt - nahezu alle Kommunen, Kreise und Hochschulen 
arbeiten mit und in RuhrFutur zusammen, so auch der RVR. Die Finanzierung durch die Stiftung 
Mercator ist im Jahr 2023 eigentlich ausgelaufen - aktuell gibt es eine Übergangslösung, bis, 
gemeinsam mit dem Land und dem RVR eine nachhaltige und tragfähige Lösung zur Weiterführung 
gefunden sein wird. 
 
Die Grüne Fraktion hatte bereits 2023 eine Anfrage (DRS. 14/1194) zur Zukunft von RuhrFutur gestellt. 
Sie wurde lediglich kurz mündlich beantwortet in der Sitzung des ADBI vom 24. August 2023. Laut 
Protokoll sollte der Sachstand zu den Verhandlungen von RuhrFutur den Ausschussmitgliedern zur 
Verfügung gestellt werden, was leider nicht weiter geschehen ist. Mit den Informationen sollte die 
Sitzung mit Frau Ministerin Feller vorbereitet werden.  

Nach dem Stand der Gespräche gefragt, geben sich sowohl der Regionalverband als auch Ministerin 
Feller (zuletzt bei ihrem Besuch im Ausschuss für Digitalisierung, Bildung und Innovation am 15. 
Februar 2024) sehr verschlossen. Wir befürchten, dass die bislang geleistete (Aufbau-)Arbeit von 
RuhrFutur sang- und klanglos verschwindet, sollte nicht bald eine gute Lösung gefunden werden. 
Schon jetzt ist festzustellen, dass kompetentes Personal aufgrund der unsicheren Lage abwandert. Es 
muss jetzt schnell eine Lösung gefunden werden. 
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Deshalb bitten wir die Verwaltung um die Beantwortung folgender Fragen: 

• Wie ist der Stand der Verhandlungen und worin bestehen eventuelle Hürden für die 

Finanzierung von RuhrFutur? 

• Kann der Ausschuss für Digitalisierung, Bildung und Innovation oder das gesamte 

Ruhrparlament einen Beitrag zum Erhalt und zur Weiterführung von RuhrFutur leisten? Wenn 

ja, in welcher Form? 

• Welche Rolle kann und wird die Ruhrkonferenz dabei spielen können? 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Bearbeiter Fraktionsgeschäftsführer Fraktion 
Finke, Karsten Finke, Karsten Fraktion Die Grünen 
Bezugsnummer.   
  

 
 
Die Grünen im Ruhrparlament 
gez. Martina Lilla-Oblong 

 
 
 


